

نموذج (هـ)



المملكة العربية السعودية

جامعة الملك سعود

وكالة الجامعة للشؤون التعليمية والأكاديمية
إدارة الخطط والبرامج الدراسية

خطة المقرر Module Syllabus

Course title: Organization and work methods	اسم المقرر: التنظيم وأساليب العمل
Course number and code: AMAR 2311	رقم المقرر ورمزه: ٢٣١١ بشر
Prerequisite: -	المتطلب السابق للمقرر: -
Language: Arabic	لغة تدريس المقرر: العربية
Course Level: Third	مستوى المقرر: الثالث
Course Credit Hours : 3	الساعات المعتمدة: ٣

Module Description

وصف المقرر :

This course introduces the principles of organization and work methods and structures development. Topics include organization principles, building organizational structures , job design , reorganization, designing manuals, procedures, designing office and forms.	يتناول هذا المقرر مبادئ التنظيم وأساليب العمل وتطوير الهياكل التنظيمية. ويتضمن عدة موضوعات أبرزها: المبادئ الرئيسية للتنظيم، بناء المنظمات والهياكل التنظيمية، تصميم الوظائف، إعادة التنظيم، تصميم الأدلة، الإجراءات، تصميم المكاتب والنماذج
---	--

Module Aims

أهداف المقرر :

2. Helping students to understand the principles of organization , work methods in the modern organizations.	١. مساعدة الطلاب على استيعاب المبادئ الرئيسية للتنظيم وأساليب العمل في المنظمات الحديثة.
3. Helping students to acquire sound skills in organizational structures building.	٢. مساعدة الطلاب لاكتساب المهارات اللازمة لبناء الهياكل التنظيمية.
4. Helping students to understand procedures simplification process and designing the related manuals.	٣. مساعدة الطلاب على فهم عملية تبسيط الإجراءات وتصميم الأدلة ذات العلاقة.



١

Student Learning Outcomes:

مخرجات التعلم للمقرر:

يفترض بالطالب بعد دراسته لهذه المقرر أن يكون قادراً على:

Upon satisfactory completion of this course, the student will be able to

1. Define the main concepts in O&M field.	١. يعرف المفاهيم الرئيسة في مجال التنظيم وأساليب العمل.
2. Describe the main principles and functions in O& M field.	٢. يوضح المبادئ والوظائف الرئيسة للتنظيم.
3. Discuss the current issues in O&M.	٣. يناقش القضايا المعاصرة في مجال التنظيم وأساليب العمل.
4. Develop structures of HRM	٤. يطور الهياكل التنظيمية لإدارات الموارد البشرية.
5. Explain the main practices in O&M : Developing organizational manual, Simplification of work procedures, Designing forms, Designing offices	٥. يلم بالممارسات الرئيسة في مجال التنظيم وأساليب العمل مثل: تطوير الدليل التنظيمي، تبسيط إجراءات العمل، تصميم النماذج وتصميم المكاتب.
6. Evaluate structures and procedures.	٦. يقيم الهياكل التنظيمية والإجراءات.

Text book and other requirements

الكتاب المقرر والمراجع المساندة:

اسم الكتاب	اسم المؤلف	اسم الناشر	سنة النشر
اصول التنظيم والأساليب	محمد شاكر عصفور	دار السيرة (الأردن)	٢٠١٥م
Designing Organizations: Strategy, Structure, and Process at the Business Unit and Enterprise Levels	Jay R. Galbraith	JOSSEY-BASS	2014

